

Faire de la radio avec votre classe, ça vous tente?

S'exprimer dans un micro, réaliser des interviews, assurer un montage audio, jongler avec les playlists et les exigences techniques: la pratique de la radio permet d'exercer chez les élèves autant les compétences en français que les habiletés numériques. Un appel est lancé aux classes de Suisse romande pour deux expériences pratiques en fin d'année 2022.



L’essai était concluant: à fin 2021, le RadioBus a sillonné les sept cantons francophones à l’occasion de la Semaine des médias à l’école. À chaque étape, des classes ont assuré près de deux heures d’émissions en direct. Elles n’ont pas travaillé sans filet. Les élèves s’étaient familiarisé·es avec le fonctionnement technique du RadioBus un mois plus tôt. Les sujets abordés à l’antenne avaient été soigneusement préparés et

reportés dans un script précis. Filles et garçons s’étaient réparti les rôles et passaient par tournus devant les micros ou dans la régie. Les questions pour les invité·es (du monde de l’école, du sport ou du spectacle) n’avaient rien d’improvisé.

Une nouvelle tournée romande du RadioBus se prépare pour la 19e Semaine des médias à l’école (du 21 au 25 novembre). Si ce défi vous tente, n’hésitez pas à prendre contact via l’adresse ci-dessous. Vous recevrez toutes les informations nécessaires relatives aux attentes et au dispositif pratique. Une session de formation pourra se tenir dans votre établissement scolaire, en amont de la Semaine des médias.

Un autre exercice pratique grandeur nature est proposé par la Radio Télévision Suisse: celle-ci recherche des classes d’élèves de 10 à 15 ans pour une émission radio inédite d’une heure, qui sera diffusée pendant les Fêtes de Noël sur les ondes de RTS La 1re. Ce projet s’inscrit dans la volonté du service public de promouvoir l’éducation aux médias.

Pas de direct dans ce cas: les émissions seront enregistrées en amont de la diffusion (participation aux frais de

déplacement envisageable). Entre la rentrée estivale et la fin d’année, ce projet se déroulera en trois temps. Animés par Tania Chytil de la RTS, des ateliers d’éducation aux médias seront proposés dans les classes candidates. Ce sera l’occasion de préciser la manière de mener une interview ou un reportage, de détailler les différents métiers de la radio.

Dans un deuxième temps, l’équipe de la RTS accompagnera les élèves dans la création de contenus. Ceux-ci auront carte blanche, mais devront restreindre leurs choix: de quoi ont-ils envie de parler et comment parvenir à accrocher l’oreille du public? Florence Farion (RTS) et les enseignant·es guideront les élèves vers le résultat attendu, sur la base de leurs propositions. L’enregistrement principal s’effectuera dans les locaux de la RTS, dont l’équipe assurera ensuite la finition (montage et habillage sonore). Avec au final pour les jeunes, la fierté de présenter une production scolaire non seulement aux parents, mais aussi de partager leur vision du monde et de la société à un large public.

Contact : CIIPedia@ne.ch